

保育おおさか

平成16年11月1日 第351号

大阪府社会福祉協議会・保育部会
☎ 06-6762-9001 Fax 06-6768-2426

「大阪市私立保育園連盟」と「日本保育協会大阪支部」、「大阪府社会福祉協議会保育部会」の三団体が初めて一堂に会した緊急集会が、10月30日（土）、大阪国際会議場の小ホールで行われ、激しい雨の中にもかかわらず、当日250人余りの参加をいただいた。

三位一体改革を考える保育園緊急集会

厳しい情勢、危機感を持って 三団体はじめて一堂に



左から、森元参議院議員、土井支部長、竹本副会長、武内副部会長、高岡部会長

まず始めに日本保育協会大阪支部の土井加津人支部長から、日本保育協会が実施した「公立保育所の一般財源化について」のアンケート結果について、人口5万人以下の市町村では財源の削減が行われ、大変な状況になつているとの報告がさ

当部会の永野治男副部会長（日本保育協会大阪支部事務局長）から、「基礎構造改革」より現在までの経過と今回の緊急集会の趣旨説明を併せて報告があり、開会した。

厚生労働省が調査した結果を元に、保育予算を削減するだけでなく一部の自治体では保育料の値上げが行われている現状報告がされた。また、当部会の武内茂子副部会長（大阪・全国保育士会会长）から、今回の改革は経営者だけの問題ではなく、子ども自身に関わる問題として、また、現場の保育士の問題として大変大きな問題であり、みんなが一丸となつて反対しなければならないと報告がされた。

次に、今回の緊急集会に駆けつけてこられた森元恒雄参議院議員が、自治省出身の立場から、地方にも税源を移譲すると格差が生ま

れてしまい、教育と保育は

谷明副部会長（全国保育協議会監査委員）が、これを機に三団体が一丸となつて、保育を守り抜きましょうと強い決意を述べ、閉会した。

（花園保育園 S・M）



熱心に話を聞く参加者



左から、水崎副部会長、山田女性部長、門谷副部会長、永野副部会長

全国一定でなければならぬ。また、国を作っているのは国民であり、合計特殊出生率が2・07を下回ると人口が減少する中で、現在の1・20を下回るよう意見をいただいた。

最後に、当部会の高岡國士部会長（全国社会福祉施設経営者協議会会長）から、最近の国の動向が報告され、本日の諸報告にあつたよう

に大変な情勢になつている今、それぞれの先生方が危

なことでは、国の存続に関わる問題であり、当然、国が行うべき政策であるとの

意見をいたしました。

続いて、大阪市私立保育園連盟の竹本栄副会長から、

台風が多く上陸したこと

であります。どんぐりなどの木の

実が風で落ち、それを一夜にしてネズミが食べてしま

るが、ひとつは例年になく

ためともいわれている。

熊の出没に、私たち都会の住人は直接影響を受けることはないとしても、今年の異常なほどの暑さや台風の多さはどうであろう。地

球全体の異常気象を憂えずにはいられない。

「地球の温暖化」を止め

るような行動、たとえば、車の停車中にアイドリング

をしない、使っていない電

気を消すなど、本当に小さ

な事と思える行動であつて

も、私たち一人一人が地球のためにできることは何か

を真剣に考え、努力していかなくてはならない時期が

やってきたようと思える。

（M・K）



近頃、人里

に熊の出没が

相次いでいる

という。民家

に入ってきた

り、人を襲う

老朽改築を終えて
枚方市青桐保育園

**地域に
根ざした
園に**

車両駐車場の確保などに随分時間がかかりました。



設計にあたつては限られ
た敷地と予算の中での駐車

ことなどに注意を払い、維持管理しやすい建物となる

しながら入つてくる学生がいるかと思えば、コツコツと足音を響かせながら部屋から出て行く学生もいて、目障り、耳障りなだけでなく、わたしの講義はテレビかビデオが勝手に流れているのと同じようにしか認識されず、わたしの存在は完全に無視されているのです。ムカムカしながらも30分は我慢しましたが、黒板から学生の方へ目を移した瞬間、大アクビをしてる学生と目が合ってブツツンと切れました。

落語医者の保育 ルール

落語医者の保育うだうだ話

ルールとマナーを教えよう

意した
られな
ひどい
られな
もいる
わたく
不出事
最初の
られで
となつ

たりしているのに「怒った」と不満を言つたり、いいのになると「イジめだ」と訴える新人職員の始末です。

子どもに、ルールやマナーについて教えていた姿は、あまり見られなくなつたとうな気がするのです。

これは、子どもに優しいということでも、子どもの自由を認めているということでもなく、子どもをバカにしているのか、あるいは大人が義務を放棄している

ていねいに繰り返すことが、大切で、そうすれば、怒鳴たりすることもなく、簡単にしかもスマーズに子どもたちに伝わり、子どもたちの一生の宝になると思うのですが…。

■先日わたしは、教えていたT学院の学生を相手に、今年も大声で怒鳴つてしましました。

後期、最初の授業なので、久しぶりに友達と会ったのか、ワイワイガヤガヤとうるさいこと、うるさいこと。その上、授業の途中からハイヒールのカカトを鳴ら

地域に 根ざした 園に

建築にあたっては近隣への日影や工事施工に伴う事前説明、確認申請、浄化槽設置に伴う水利組合との協議、埋蔵文化財の発掘、中高層建築物協議、特定施設設置工事事前協議、敷地境界確定、現場事務所や工事

A black and white photograph showing the exterior of a three-story laboratory building. The building has a flat roof with a slight overhang and a decorative metal railing along the edge. The facade features large windows on each floor and a prominent entrance on the ground floor. The building appears to be made of concrete or a similar material.

よう園舎は3階建てとし、
自然の光や風を取り入れた
快適な空間にする事、子ビ
もと保育士の動線を考慮し
用途に合わせて展開できる
広いスペースを持ち可動間
仕切りを用いる事、子ども
が触れる所に角を作らない

舎で保育しながら屋外遊戯場に新園舎を建てましたので、園舎のできあがる建築過程を最後まで見守りながら竣工いたしました。建替え中、設計上及び書類の上においても何度も莘境に立ちましたが、大阪阪南

保育部会 常任委員会 報告

平成16年10月5日(火)午後2時~

- 中央情勢について
 - 「私立保育所運営費等の国庫補助負担金削減に反対する要望活動」について
 - 保育海外研修について
 - 大阪府社会福祉施設人権活動推進協議会の加入案内について
 - その他

(英)

ブロックだより

保育土として… 今、何をするべきか?

北摂ブロック 保育士研修会

北摂ブロック保育部会の保育士研修会が、10月29日（金）、茨木市福祉文化会館で、中堅以上の保育士を対象に、保育者としての意識向上、啓発をはかるため、「時代に求められる保育士像」と題して、保育士会会長武内茂子先生を迎えて行われた。

三位一体改革に伴う一般財源化の兆し、総合施設構想など、保育をめぐる状況が変化する今こそ、専門職

長武内茂子先生を迎えて、行



としての保育士の力量が問われていることをテーマに、約2時間、ご講演いただいた。

保育園では、保育指針を

（撰津さつき保育園 M・H）

としての保育士の力量が問われていることをテーマに、約2時間、ご講演いただいた。保育園では、保育指針を

としての保育士の力量が問われていることをテーマに、約2時間、ご講演いただいた。保育園では、保育指針を

としての保育士の力量が問われていることをテーマに、約2時間、ご講演いただいた。保育園では、保育指針を

としての保育士の力量が問われていることをテーマに、約2時間、ご講演いただいた。保育園では、保育指針を

としての保育士の力量が問われていることをテーマに、約2時間、ご講演いただいた。保育園では、保育指針を

としての保育士の力量が問われていることをテーマに、約2時間、ご講演いただいた。保育園では、保育指針を

もとに、養護と教育が一体となつた保育が展開されているが、そこで謳われている幼児期の教育とは、子どもたちが目を輝かせて物事に取り組める力をつけることで、そのためには保育士がいろいろなアンテナをはり、自然の現象、情報、素材などを提供することが必要であるということ、自分が

自分でなく、全ての人に対しても、何ができるのかを考える福祉的観点を持つことが必要であるなど熱く

ご講演いただいた。

保育園をたずねて

321

和泉市
幸保育園

JR阪和線の信太山駅から徒歩で5分の比較的の便利な「幸保育園」をたずねました。

平成16年4月1日に公立保育園から民間に移管された保育園で、地域子育て支援センターも併設され、多様化する保育ニーズに答えられるように、病後時保育や産休明け保育などにも積極的に取り組んでおられます。

公立保育園としての幸保

育園は、昭和27年の開設以来52年の歴史があり、その

中で培われてきた保育を継承しながら、民間としての独自性を打ち出そうとしており、地域の伝統行事である信太山盆踊りを保育を取り入れることは、公立園当たりからおこなわれていまし

たが、民営化になつた今年は、地域の盆踊りに、4歳児が浴衣を着て、保育園と一緒に参加するなど地

域に密着した保育を目指しておられました。

いつも自分を大切に

堺ブロック 保育士研修会

堺市民間保育士研修会が、10月13日（水）堺市役所本館大会議室で、「保護者の心を理解するために」をテーマに、子ども情報研究セン

として、ケースワークで求められていることは、相談者を一人の個別的人格として向き合い、ありのまま話を聞き共感すること、相手の感情に巻き込まれない

こと、受容すること、自分

の価値観を押し付けないと、自己決定を促し、その意見を尊重すること、秘密保持を守ることです。

相手を思いやることができる人は、自分を大切にしている人です。だから、いつも自分を大切にしましょ

うと講演を締め括られました。

あの人

康ライフスタイル」と銘打ち、創作したものだそうだ。枚方市34か園で取り組むのだが、70人が同一に集う練習も4回ほどしかできない。しかし、きっと迫力のある、そして、愛嬌のある健康体操に仕上がるだろうと期待している。

発行所
大阪市中央区中寺1丁目1-54
大阪府社会福祉協議会
保育部会
TEL 6762-9001
高岡 勝
水

（御池台保育園 Y・K）